

Lunes 17 de septiembre de 2018

El Financiero AMLO propone reducir en 13% los recursos del Ramo 23

ZENYAZEN FLORES El equipo económico del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, plantea reducir 13 por ciento los recursos del Ramo 23 Provisiones Salariales y Económicas en el Presupuesto 2019, un rubro criticado por su discrecionalidad en la distribución de recursos. De acuerdo con el anteproyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2019, entregado a la bancada de Morena el pasado jueves, el nuevo gobierno propone destinar 134 mil 900 millones de pesos al Ramo 23, que es una cantidad 13 por ciento menor respecto de los recursos aprobados en 2018. Se trata de 21 mil 500 millones de pesos menos para ese Ramo cuyos recursos aprobados fueron de 156 mil 463 millones de pesos en el actual ejercicio. El gasto en el Ramo 23 se duplicó en el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, pues mientras al inicio de su administración ese Ramo contó con 77 mil 112 millones de pesos para 2018 la bolsa de recursos ascendió a 156 mil 463 millones de pesos, lo que implicó un aumento de 102 por ciento. P.C. AMLO, Ramo 23, finanzas públicas, Presupuesto de Egresos TPP11 le 'quita el sueño' a textileros mexicanos DANIEL BLANCO El Acuerdo Integral y Progresivo de Asociación Transpacífico (TPP11), firmado el 8 de marzo por México y otros 10 países, aún le quita el sueño a empresarios del sector textil nacional, ya que las cartas paralelas con Vietnam, que el Senado prometió en el dictamen de la ratificación del acuerdo, y que evitarían la 'depredación' de la industria, aún no llegan. "Definitivamente el TPP11 nos quita el sueño, nos sigue quitando el sueño, y no ha habido solución (y no hay cartas paralelas), y estamos insistiendo para que la haya. el Senado anterior lo deja en su dictamen, en donde hay una afectación muy clara y la necesidad en trabajar en una carta paralela, particularmente con Vietnam, para la eliminación de la lista de escaso abasto", señaló en entrevista José Cohen, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil. El no eliminar la lista de escaso abasto permitiría que países como Malasia y Vietnam, socios de México en el acuerdo, no cumplan con la regla de origen del sector y exportar con insumos de países como China. "Yo lo veo como un tema crítico a resolver ya que, de lo contrario, perdemos el 35 por ciento de la industria en los primeros tres años (después de que entre en vigor el TPP11)", advirtió Cohen. Dicha lista de escaso abasto influye en más de tres cuartas partes de las fracciones arancelarias y como resultado modifica los periodos de desgravación que se pactaron en el acuerdo con cada uno de los países. Vietnam, por ejemplo, exporta alrededor de 32 mil millones de dólares de textiles al mundo y sus insumos principalmente provienen de China. P.C. TPP11, acuerdo comercial, industria textil Reforma Aumentan 54% emisiones de CO2 en 25 años

Evlyn Cervantes Cd. de México (17 septiembre 2018).- En los últimos 25 años, las emisiones de dióxido de carbono que contribuyen al calentamiento global crecieron en México un 54 por ciento, informó Amparo Martínez, directora general del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC). "Hicimos un rearrreglo del inventario y viendo cómo estaban nuestras concentraciones. Entonces, al cambiar metodología se tiene que hacer un rearrreglo e hicimos toda una normalización 1990-2015, y en ese lapso, aumentaron nuestras emisiones en un 54 por ciento, pero con una velocidad de crecimiento medio anual de 1.7 por ciento, sin embargo, al analizarlo por quinquenios, vimos de 2010 a 2015, aumentamos 4 por ciento y la tasa de crecimiento ya fue de 0.8, o sea lo estamos retardando", explicó. P.C. cambio climático, contaminación, calentamiento global Retomarían pláticas del TLC esta semana

Notimex Toronto, Canadá (17 septiembre 2018).- Las negociaciones entre los equipos comerciales de Canadá y Estados Unidos, para decidir si Ottawa se une al entendimiento comercial ya acordado con México, podrían retomarse esta semana, según analistas. De acuerdo con fuentes cercanas a la negociación, citadas por medios canadienses, la principal negociadora de Canadá, la canciller Chrystia Freeland, hablaría por teléfono este lunes con el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, para definir la fecha de su reencuentro. P.C. TLC, Canadá, acuerdo comercial Capacita México a trabajador en más días

Frida Andrade Cd. de México (17 septiembre 2018).- México ocupa el lugar 20, de un total de 29 posiciones, en lo que refiere al tiempo que se requiere para capacitar a un trabajador o mejorar sus habilidades, según el reporte "The Future of Jobs 2018", del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Dichas habilidades pueden ser usadas tanto para que la fuerza de trabajo responda a las necesidades y oportunidades que se crean en las industrias de cada país o para no perder competitividad ante los cambios que constantemente se dan en el mundo laboral, se explica en el informe. Los cambios tecnológicos que se han dado en el mundo han provocado que las habilidades para manejar diversos aparatos electrónicos sean de las más demandadas por las diversas industrias, refiere el reporte. P.C. Foro Económico Mundial, WEF, empleo, tecnología, automatización, cuarta revolución industrial Necesitan laborar 71% de adultos mayores

Jessika Becerra Cd. de México (17 septiembre 2018).- El 71 por ciento de los hombres mayores de 65 años que carecen de pensión, al menos hasta 2016, debían trabajar para financiar su vejez, de acuerdo con cálculos de la Consar con base en datos de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares. En las mujeres la proporción fue de 23 por ciento. En el documento de trabajo número 12 de la Consar "Ingresos y gastos del adulto mayor en México. La importancia de las pensiones", se menciona que, en cambio, sólo 35 por ciento de los hombres que tienen pensión trabajan. P.C. Consar, adultos mayores, pensiones, seguridad social, empleo Sube formalidad, no empleo

Belén Rodríguez Cd. de México (17 septiembre 2018).- Gran parte del empleo anunciado como creado por el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto se trata de trabajadores que entraron a la formalidad y no precisamente de nuevas plazas. Los programas de combate a la informalidad que se han implementado durante el sexenio han sido exitosos y se ha logrado que muchos trabajadores asalariados que antes no estaban afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y operaban como informales ahora estén afiliados, señaló Clemente Ruiz Durán, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Según explicó, medidas como el Régimen de Incorporación a la Seguridad Social (RISS), el cual brinda incentivos principalmente dirigidos a empresas grandes para que los patrones inscriban a sus trabajadores al IMSS, han logrado importantes avances en la afiliación y en el combate a la informalidad.

P.C. empleo, economía formal, IMSS El Economista México no está en bancarrota; IP exige al próximo gobierno generar ambiente de confianza Lilia González México no se encuentra en "bancarrota"; ni mucho menos está fallando la economía, como afirma el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, reprochó el sector empresarial de México, y exigió al próximo gobierno generar un ambiente de "confianza" para las inversiones, tanto nacionales como extranjeras. Al participar en el Foro Forbes Camino a la Transición, Claudio X. González Laporte, ex presidente del Consejo Mexicano de Negocios, advirtió que "Sin la confianza, la inversión no se da", por lo que calificó como "dramático" el comentario de López Obrador al aclarar que, si existen desequilibrios económicos, no será por su administración sino por la política financiera del Banco de México y factores externos.

P.C. AMLO, sector empresarial, finanzas públicas, economía Los robots harán más de la mitad de las tareas que los humanos para el 2025 AFP Sin embargo, esta "revolución" robótica creará 58 millones de nuevos empleos netos durante los próximos cinco años, apunta el informe. "En 2025, más de la mitad de todas las tareas realizadas en los lugares de trabajo las harán máquinas, frente al 29% actualmente", aseguran los investigadores de esta fundación con sede en Ginebra, conocida por organizar cada año el Foro de Davos.

P.C. Foro Económico Mundial, tecnología, automatización, empleo Peso se debilitaría si Canadá no se une al TLC esta semana Ricardo Jiménez La presente semana será crucial para definir la tendencia de la moneda mexicana, debido a que se espera la culminación de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre Estados Unidos y Canadá. En el mercado de cambios trascendió que, de sumarse Canadá al TLCAN, el tipo de cambio peso-dólar llegaría a un precio de 18.50 pesos por dólar, pero, al contrario, si el gobierno canadiense decide no llegar a ningún acuerdo comercial, las cotizaciones regresarían hacia la zona de 19.30 pesos por billete verde.

P.C. TLCAN, tipo de cambio EU aplicará más aranceles a China Roberto Morales El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, autorizó fijar aranceles adicionales a importaciones originarias de China por 200,000 millones de dólares anuales, que serían anunciados hoy informó el viernes Bloomberg, citando fuentes al tanto. La orden se habría dado desde el jueves, pero el anuncio de estas nuevas restricciones se retrasó, debido a que la administración Trump considera revisiones basadas en las preocupaciones planteadas en los comentarios públicos. En el 2017, las exportaciones de productos de Estados Unidos a China sumaron 130,000 millones de dólares, mientras que sus importaciones desde ese país asiático fueron por 526,000 millones de dólares, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio estadounidense.

P.C. Estados Unidos, China, aranceles Brasil marca récord en exportación de soya Reuters Brasil exportó 50.9 millones de toneladas de soya a China entre enero y agosto, lo que representa 78.8% del total de los envíos de oleaginosa del país sudamericano en ese lapso, en momentos en que el gigante asiático evita comprar el producto a Estados Unidos por una disputa arancelaria. Los datos fueron divulgados el viernes por el Ministerio de Agricultura, que también afirmó que las exportaciones totales de Brasil en los primeros ocho meses del 2018 sumaron un récord de 64.6 millones de toneladas, frente a los 56.9 millones de toneladas del mismo periodo del 2017. Desde enero a agosto del 2017, las exportaciones de Brasil a China alcanzaron los 44.1 millones de toneladas, lo que representó cerca de 77.5% del total de los envíos del país en el periodo.

P.C. Brasil, soya, exportaciones Empresarios piden regulación en comercio digital Notimex El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) José Manuel López Campos, urgió a igualar las condiciones para desarrollar la competitividad del comercio electrónico. "Se debe establecer igualdad de condiciones para reducir las asimetrías con el comercio tradicional", comentó el empresario, al señalar que esa medida permitirá tener competencia pareja y equilibrio entre los dos rubros. Después de la XIV Reunión Mundial de Derecho Aduanero realizada dentro del Parlamento Latinoamericano, efectuada del 13 al 14 de septiembre en Panamá, recordó que el comercio tradicional debe cumplir una larga lista de trámites administrativos, pago de impuestos, derechos aduaneros, costos logísticos y de regulaciones en México. En tanto que para las plataformas de comercio electrónico se reducen de manera notable los requisitos con menos impuestos y condiciones operativas, apuntó en un comunicado.

P.C. sector empresarial, comercio digital, tecnología Remesas podrían superar a IED como segunda fuente de ingresos: CEESP Lilia González A pesar de las políticas de Donald Trump contra los migrantes, las remesas en México podrían colocarse en 2018 como la segunda fuente de recursos externos que recibe el país al rebasar a la Inversión Extranjera Directa (IED), estimó el sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destacó que durante el periodo enero-julio, los ingresos por remesas sumaron 19,911 millones de dólares, lo que significó un incremento de 11.4% respecto al mismo lapso del año pasado. En cambio, los ingresos por concepto de Inversión Extranjera Directa, al segundo trimestre del año, fueron 17,842 millones de dólares, cifra que es inferior en 1,223 millones a la reportada en igual lapso del año pasado.

P.C. CEESP, remesas, IED, inversión El SAT es mejor fiscalizador, pero le quedan grandes retos, alertan expertos Belén Saldívar El gobierno de Andrés Manuel López Obrador recibirá a un fisco más recaudatorio, fiscalizador y tecnificado; sin embargo, tendrá que enfrentar grandes retos que quedan pendientes en esta administración, refirieron expertos en el tema. "El próximo gobierno va a heredar un Servicio de Administración Tributaria (SAT) fuerte; sin embargo, debe prestarle atención a ciertos temas que quedaron pendientes en este sexenio y que es fundamental abordar", destacó Herbert Bettinger, experto fiscal. El abogado fiscalista destacó que el SAT, que actualmente está a cargo de Osvaldo Santín, ha logrado superar las metas de recaudación que se han presupuestado. Por ejemplo, durante el año pasado el fisco superó en 115,432 millones de pesos lo estimado en la Ley de Ingresos de la Federación para el 2017.

P.C. SAT, AMLO, sistema tributario, política fiscal 7 de cada 10 indígenas en México son pobres Ana Karen García La pobreza afecta a 7 de cada 10 indígenas en el país y 3 de cada 10 indígenas son víctimas de la pobreza extrema. Estas cifras son superiores a las que se registran para la población total nacional. En México no todos los pobres son indígenas, pero prácticamente todos los indígenas son pobres. Las carencias más pronunciadas que presenta la población indígena son el acceso a la seguridad social y a los servicios básicos de vivienda. En el 2016, el Coneval estimó que el 77.6% de los indígenas no tienen acceso a seguridad social y el 56.3% no tiene acceso a servicios básicos para la vida como agua, luz, gas, drenaje y comunicaciones.

P.C. Coneval, pobreza, indígenas, La Jornada Se alista Asia a repartirse el

mercado si no hay TLCAN Israel Rodríguez Rosario Marín, ex secretaria del Tesoro de Estados Unidos, confió en que se firmará un Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) trilateral porque no le conviene a ninguno de los países firmantes no tener este acuerdo. En entrevista con La Jornada, señaló que sin el tratado la región perdería competitividad y advirtió que Asia primordialmente está viendo cómo se va a repartir el mercado si no existe el TLCAN o como quieran nombrarlo. P.C. TLCAN, Asia, acuerdo comercial, economía mundial Ahorro voluntario en pensiones incrementó 20.3%: Consar Israel Rodríguez Ciudad de México. El ahorro voluntario en el sistema de pensiones mantuvo una tendencia ascendente al alcanzar la cifra récord de 66 mil 961.1 millones de pesos, un incremento de 20.3 por ciento en términos reales respecto al mismo mes del año 2017, informó la Comisión Nacional del Sistema para el Retiro (Consar). Gracias a las medidas impulsadas durante la presente administración, el ahorro voluntario (ahorro voluntario tradicional más ahorro solidario) ha crecido 500 por ciento. P.C. Consar, ahorro, pensiones, seguridad social

Dólar inicia semana en 18.97 pesos en el AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 18.97 pesos y se compra en 17.57 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional ‘Benito Juárez’ de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.25 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.50 pesos. Mientras que el Euro se cotiza en un precio máximo de 23.20 pesos a la venta y 21.50 pesos a la compra. La Libra esterlina se adquiere en 23.00 pesos y se expende en 26.50; en tanto que el Yen se compra en 0.15 y se vende en 0.23 pesos. P.C. tipo de cambio El programa de pensiones no debe ser universal: especialista Susana González G. Ciudad de México. El programa de pensiones para adultos mayores no debe ser universal como pretende instaurarlo el próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador ya que por los diferentes sistemas de pensiones que existen en el país algunas personas recibe unas muy altas, advirtió Berenice Ramírez especialista en el tema del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Sólo 28 por ciento de los mexicanos de más de 65 años cuentan con una pensión de retiro, pero “no tiene ningún sentido apoyar a quienes ya perciben una muy alta. Hay que darles a los que no tienen nada y quienes tienen pensiones muy bajas de mil pesos para llevarlos a una línea de bienestar a fin de que realmente entremos en dinámicas de equidad”, comentó en entrevista. P.C. AMLO, pensiones, seguridad social, pensión universal Desciende gasto de turistas extranjeros en México: Sectur Susana González G. y Miriam Posada Ciudad de México. La Secretaría de Turismo informó que el ingreso de divisas por la estancia de visitantes internacionales creció 3.3 por ciento entre enero a julio del presente año, al alcanzar 13 mil 527 millones de dólares, en comparación con los 13 mil 96 millones registrados en el mismo periodo de 2017, sin embargo, acotó que el gasto medio de los turistas se redujo 2.5 por ciento. La dependencia detalló que el gasto promedio de los turistas entre enero y julio de 2017 fue de 516.9 dólares; contra 503.8 documentados para el mismo lapso de 2018, de acuerdo con cifras de la Cuenta de Viajeros Internacionales correspondiente al periodo de enero-julio de 2018, que emite el Banco de México (Banxico). P.C. Sectur, Banxico, turismo El País El eterno retorno de la crisis argentina FEDERICO RIVAS MOLINA MAR CENTENERA LUIS TINOCO Argentina es siempre Argentina a los ojos ajenos. Moderna, seductora y avanzada en los tiempos de bonanza; mentirosa, oscura, contradictoria y un mal ejemplo para el mundo cuando se hunde en el descrédito de una recesión económica. Hoy está en crisis, otra vez. Su futuro depende de un rescate del Fondo Monetario Internacional (FMI), el segundo desde junio. ¿Qué ha pasado con Argentina? ¿Y con Mauricio Macri, aplaudido por el mundo hace menos de tres años? El capitán Mac Whirr, el personaje ideado por Joseph Conrad como protagonista de Tifón, el mejor relato de tormenta jamás escrito, se empecina en no ver el peligro que se avecina. “Un estorbo es un estorbo, y una nave a plena potencia debe hacerle frente”, dice el viejo marino a Jukes, su primer oficial, aterrado ante las evidencias del barómetro que se desploma y el oleaje alto que llega desde lejos en un mar sin viento, signos de la catástrofe que los espera. El capitán ordena que el vapor Nan Shan avance hacia la tormenta. Como Argentina. Hoy, la tormenta ha estallado y el Gobierno de Macri necesita un bote salvavidas. Ha decidido apostar por soluciones ortodoxas, mientras promete que el futuro será mejor que el presente. P.C. Argentina, crisis, economía mundial Trump ultima nuevos aranceles a productos chinos por valor de 200.000 millones de dólares SANDRO POZZI Donald Trump sigue apretando las tuercas a China: quiere que el gigante asiático se avenga a negociar. El presidente tiene ya decidido activar la segunda fase de su estrategia y aplicar aranceles a bienes importados por valor de 200.000 millones de dólares. Cubrirá así la mitad de los productos chinos que cruzan la frontera de Estados Unidos. El republicano amenaza en paralelo con elevar la reprimenda a una lista adicional por valor de 267.000 millones, con lo que cubrirá todas las importaciones de bienes. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial Coches rusos con acento francés MANUEL GÓMEZ BLANCO Paso a paso y sin hacer apenas ruido, como cuando cerró la compra de Mitsubishi ante la impotencia de Toyota, la Alianza Renault-Nissan sigue escalando posiciones en el mercado del automóvil en su estrategia por conquistar el liderazgo mundial de ventas. El consorcio franco-japonés se alzó en 2017 a la tercera plaza global, con 10.117.000 vehículos, a solo 50.000 de Toyota (10.163.000) y a 250.000 del grupo VW (líder, con 10.413.000). Pero en los siete primeros meses de este año ha superado ya a sus rivales japoneses, con 5,94 millones frente a 5,82, y está solo por detrás de los alemanes, que con 6,5 millones han afianzado su dominio. Y como ha anunciado en el Salón de Moscú (MIAS), que cerró sus puertas el pasado fin de semana, Rusia será uno de los pilares de su crecimiento, sobre todo ahora que parece recuperar el pulso tras tocar fondo en 2016. P.C. Rusia, industria automotriz, producción, Renault La fiebre porcina amenaza la dieta de los chinos XAVIER FONTDEGLÒRIA La aparición de la fiebre porcina africana en China por primera vez en su historia pone en peligro el quizás bien máspreciado para el país asiático: sus cerdos. Como principal fuente de proteínas de la dieta de sus casi 1.400 millones de habitantes, una oferta de carne porcina segura y estable es para Pekín una prioridad nacional. La posibilidad de que esta enfermedad -que no se transmite a los humanos pero que es letal y muy contagiosa entre estos animales-, merme la población de gorrinos despierta los temores de las autoridades, que tratan de controlar su propagación en medio de una subida considerable de los precios. P.C. China, fiebre porcina, carne de cerdo, producción, precios

